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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 23.09.2015 
der Stadt Weißenfels  

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  12. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 14.09.2015 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,     
                      Markröhlitzer Straße 15  

Ende:            20.45 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 06.07.2015   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Beschlussfassung - Aufhebung eines Beschlusses zum Einge-
meindungsvertrag 

  

TOP 5 Information zur geplanten Hochwasserschutzanlage Weißenfelser 
Landstraße - Lobitzscher Straße 

  

TOP 6 Information Brücke Lobitzsch - Leißling   

TOP 7 Information aus dem Stadtrat zur Regenwassergebühr   

TOP 8 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil     

TOP 1 Verkauf einer Teilfläche des Flurstückes 197 der Flur 10 der Ge-
markung Uichteritz 

135/2015 

 
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und Be-
schluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Gäste. 
Es sind 7 Ortschaftsräte anwesend, somit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.   
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 7 anwesenden Ortschafts-
räten gegeben.  
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2. Bestätigung der Niederschrift vom 06.07.2015  
 
Aus der Niederschrift werden einige Sachverhalte besprochen. Herr Hornickel fragt nach, wann 
die geplante Verbreiterung des Weges vor der Kirche erfolgt. 
Herr Kurtze hat noch keine neuen Erkenntnisse zum Sachstand. Er wird sich mit Herrn Häcker  
in Verbindung setzen. 
 
Die Niederschrift vom 06.07.2015 wird bestätigt 
 
Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
  

  
    

   
3. Einwohnerfragestunde  
 

 
Die anwesenden Bürger haben keine Anfragen.  

  
  
  
  

 
4. Beschlussfassung - Aufhebung eines Beschlusses zum Eingemeindungsver-

trag  
 
Aufgrund der Schließung des Jugendclubs in Uichteritz hat der Ortschaftsrat in seiner Sitzung 
am 06.07.2015 (Beschluss-Nr. 22-10/2015) einstimmig beschlossen, dass entsprechende in-
haltliche Änderungen im Gebietsänderungsvertrag vorgenommen werden sollen.. 
Nach Prüfung des Sachverhaltes durch das Rechtsamt, Herrn Otto ist das nicht möglich und der 
Beschluss muss aufgehoben werden.  
Es kommt zur Abstimmung. 
 
Beschluss 24-12/2015 vom 14.09.2015 
Der Beschluss des Ortschaftsrates Uichteritz, Beschluss Nr. UIC 22-10/2015 vom 06.07.2015 
wird aufgehoben. 
 
Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0  
  

  
    

   
  

 
5. Information zur geplanten Hochwasserschutzanlage Weißenfelser Landstraße 

- Lobitzscher Straße  
 
Am 24.08.15 fand im Büro des Ortsbürgermeisters eine Bürgersprechstunde zum beabsichtig-
ten Bau einer Hochwasserschutzanlage mit einem Vertreter vom Landeshochwasserschutz, mit 
Herrn Kurtze und Herrn Hornickel statt.  
 
Da der Bau der geplanten Verwallung über Privatgrundstücke führt, wurden die entsprechenden 
Eigentümer eingeladen. Auch andere Bürger nutzten die Info-Veranstaltung. 
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Es wurden den Bürgern allgemeine Vorinformationen zum Bauvorhaben gegeben. Leider fehl-
ten in den Unterlagen vom Landeshochwasserschutz die grundstücksbezogenen Daten der 
Eigentümer. Das wird von Herrn Kurzte und Herrn Hornickel bemängelt.  Der  Einblick in die 
örtlichen Liegenschaften wurde dadurch erschwert. 
 
Von Herrn Hornickel kommt der Hinweis, dass zur Hochwasserproblematik unbedingt die Ort-
schaft Markwerben einbezogen werden muss, die sich bisher zum Thema Hochwasser nicht 
geäußert hat. 
 
Dieser Meinung sind auch andere Ortschaftsräte. Es findet eine kurze Diskussion statt. Ab-
schließend gibt Herr Kurtze kurze Informationen zur Vernässung Garten- und Wiesenweg und 
Beuditzwehr. Auftretende Fragen werden von Herrn Kurtze beantwortete.  

  
    

   
  

 
6. Information Brücke Lobitzsch - Leißling  
 
Herr Kurtze informiert zum Brückenbau. Die Ausschreibung ist abgeschlossen. 10 Firmen ha-
ben sich beworben, 9 Firmen kommen in die Bewertung. Am 22.09.15 wird über den Vergabe-
vorschlag in der Bauaufsichtsbehörde entschieden. Über die Auftragsvergabe  entscheidet am 
09.10.15 der Stadtrat und bis zum 21.10.2015 soll die Auftragserteilung an die Baufirma erfol-
gen. 
Der Baubeginn ist am 28.10.2015 geplant, voraussichtliche Fertigstellung 30.11.2016. 
 
Wie bei der Übergabe des Fördermittelbescheides mit dem OB, Herr Risch besprochen, bekräf-
tigen die Ortschaftsräte noch einmal, den ersten Spatenstich auf der Lobitzscher Seite der Saa-
le durchzuführen. Dafür stehen zwei Termine zur Auswahl, am 23.10 oder 30.10.15. Herr Kurtze 
wird den Termin mit der Verwaltung abstimmen. Entsprechende Einladungen an ausgewählte 
Gäste sollen ebenfalls von der Verwaltung vorbereitet werden. 
 
Herr Kurtze hat folgende Vorschläge, um dieses Ereignis in einem würdigen Rahmen zu gestal-
ten: 

 Aufstellen d. Festzeltes der Feuerwehr 

 Versorgung (Getränke, Bratwürste) 

 Umrahmung mit Musik (Röhlitzbacher Blasmusikanten) 

 Frau Bräutigam bietet ein kleines Programm mit den Hortkindern an.  
 
Die Ortschaftsräte sind damit einverstanden. 
  

  
   

   
 
7. Information aus dem Stadtrat zur Regenwassergebühr  
 
Die Anstalt öffentlichen Rechts beabsichtigt eine Gebührendifferenzierung bei der Nieder-
schlagswasserbeseitigung vorzunehmen und erwartet diesbezüglich vom Stadtrat eine Ent-
scheidung.  
Zukünftig sollen Gebühren nach dem Solidarprinzip berechnet werden, das heißt, gleiche Ge-
bühren für Weißenfels und für alle Ortsteile.   
Am 03.09.2015 wurde im Stadtrat darüber beraten. Es wurde kein Beschluss gefasst. 
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Die Ortschaftsräte kritisieren die eigenmächtige Vorgehensweise der AöR und sind mit der ge-
planten Gebührendifferenzierung keinesfalls einverstanden. 
Herr Hornickel erwartet von der AöR eine Offenlegung der Gebührenkalkulationen, damit alle 
Ortschaften zunächst einen Einblick bekommen und die Möglichkeit haben darüber zu diskutie-
ren. Weiter kritisiert er, dass die Stadt von der AöR regelrecht unter Druck gesetzt wird, damit 
schnellstmöglich einheitliche Regenwassergebühren im gesamten Versorgungsgebiet in einer 
neuen Gebührensatzung festgeschrieben werden können.  
 
Herr Kurtze weist darauf hin, dass momentan die Entsorgung des Schmutzwassers durch den 
AZV Naumburg auch ins Gespräch gekommen ist, deshalb erwartet er in der Angelegenheit 
keine kurzfristige Entscheidung. 
  

  
    

   
  

 
8. Anfragen und Mitteilungen  
 
Infos vom Ortsbürgermeister: 
1. Die nächste OR-Sitzung findet am 12.10.2015 statt. Das Thema „Haushalt“ wird  
    behandelt. 
2. 2016 ist der Straßenbau/Erneuerung Gehwege in der Kreisstraße K 2578, Lobitzscher 
    Straße geplant sowie die Sanierung des Röhlitzbaches. 
    Herr Pinkny macht darauf aufmerksam, schon jetzt über eine geeignete  Umleitungs- 
    strecke nachzudenken. Herr Kurzte setzt sich diesbezüglich mit der Straßenbaufirma  
    (METRON) in Verbindung.  
3. Am 03.10.2015 findet ein Festakt zu 25 Jahre Deutsche Einheit beim OB statt. 
4. Am 02.10.2015 führt der Lobitzer Kultur- und Traditionsverein wieder einen     
    Fackelumzug  anlässlich des Tages der deutschen Einheit durch. 
5. Die Kinder- und Jugendfeuerwehr Uichteritz hat bei Wettkämpfen in Zeitz von 20  
    Teilnehmermannschaften den 3. Platz belegt. 
6. Zum Tod von Herrn Kurt Lindner soll als Dank für seine ehrenamtliche Tätigkeit eine  
    Annonce vom Ortschaftsrat in den Wochenspiegel veröffentlicht werden. Alle 
    Ortschaftsräte sind einverstanden. 
 
Herr Pinkny möchte wissen, warum auf den Ortseingangsschild Lobitzsch kein Hinweis auf den 
folgenden Ort steht. 
Herr Kurtze sieht keinen Handlungsbedarf, weil es sich dort um einen weiterführenden Feldweg 
handelt.  
 
Weitere Anfrage von Herrn Pinkny: Kann die alten Saalearme über den Hochwasserschutz sa-
niert werden? 
 
Herr Kurtze antwortet, dass die Sanierung nicht über den Hochwasserschutz erfolgen kann. 
Herr Pinkny, weiß aus seinem beruflichen Umfeld, dass es für solche Maßnahmen eine finanzi-
elle Förderung gibt. 
 
Anfrage und Weiterleitung an FB III: 
Kann die Sanierung der alten Saalearme über ein Fördermittelprogramm erfolgen? 
 
Herr Hornickel weist zum wiederholten Mal auf das Problem Mängelbeseitigung an der Stütz-
mauer am Mühlberg in Uichteritz hin, das seit 2013 immer wieder der Stadtverwaltung ange-
zeigt wird. In vielen Antwortschreiben der Verwaltung werden ständig Termine genannt, die 



 

Niederschrift der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden.  Seite 5 von 5 

nicht eingehalten werden. Im letzten Schreiben wurde die Ausführung der noch offenen Arbei-
ten bis 31.07.2015 zugesichert, doch es ist wieder nichts passiert. 
Herr Hornickel hat den Eindruck, dass er sowie der Ortschaftsrat von der Stadt nicht ernstge-
nommen werden. 
Er erwartet dazu eine Stellungnahme von der Stadt. 
 
(Frau Löser ab 20.00 Uhr anwesend – 8 Teilnehmer) 

 
Herr Haage macht auf große Schlaglöcher im Uichteritzer Weg aufmerksam und möchte wis-
sen, ob diese zugefüllt werden können. Herr Kurtze antwortet, dass bereits die Sanierung des 
Weges mit dem Fachbereich III, Herrn Häcker abgesprochen ist. 
 
Frau Bräutigam hat entlang KAP-Straße L 206 in Lobitzsch mehrere blaue Müllsäcke entdeckt. 
Vermutlich wurde illegal Müll entsorgt. (Entsorgung erfolgte schon durch die Gemeindearbeiter.) 
 
Des Weiteren möchte Frau Bräutigam wissen, in welchem Rhythmus  der Unterhaltungsver-
band die Rasenmahd am Bach durchführt. Dort sieht es zurzeit unordentlich aus.  Herr Kurtze 
erklärt, dass dafür der Verband Termine im Arbeitsplan festgelegt hat. 
 
Frau Bräutigam weist darauf hin, dass der alte Jägerzaun an der L 206 am Kindergarten in 
Uichteritz defekt ist und der Fußweg um die Schule ist stark verunkrautet.  
 
Anfrage an die Verwaltung: 
Kann der Jägerzaun am Kindergarten erneuert werden, da eine Reparatur durch die lange 
Standzeit nicht mehr möglich ist. 
 
Abschließend interessiert sich Frau Bräutigam für die geplanten Brandschutzmaßnahmen in der 
Schule/Hort und ob eine Brandschutztür am Gebäudeeingang eingebaut wird. 
 
Zur Klärung der Angelegenheit und Vorstellung des Brandschutzmaßnahmeplanes sowie weite-
rer Baumaßnahmen in der Grundschule wird Herr Kurtze zur nächsten Ortschaftsratssitzung 
einen Vertreter des Fachbereiches III einladen.  
 
Mitteilung an den FB III:  
Bitte die Teilnahme eines Vertreters zur OR-Sitzung am 12.10.2015 absichern. 
 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Informationen. 
 
 
 
  

  
    

   
  

 
 
 
 
  
 
 
 


